Deux journées de lutte contre l'homophobie à Jean-Guéhenno

Le lycée professionnel participe à la Semaine nationale du Refuge contre l'homophobie.

ans le cadre de la Semaine nationale du Refuge contre l'homophobie, quatorze élèves du lycée professionnel Jean-Guéhenno organiseront deux journées de sensibilisation à l'intérieur de l'établissement, jeudi 15 mai puis mardi 27 mai.

Le lycée saint-amandois sera le seul lycée français à participer à cette semaine.

« L'association le Refuge accompagne psychologiquement et socialement les jeunes qui sont victimes d'actes d'homophobie, explique Jean-Marie Labbé, proviseur du lycée. Elle héberge également des jeunes exclus de leurs familles du fait de leur homosexualité. Je suis adhérent de cette association et j'ai demandé à ce qu'un membre du Refuge vienne faire une intervention auprès des lycéens. » Ainsi, la moitié des classes du lycée ont assisté à la conférence tenue, en mars, par Jonathan Hude, chargé de mission au Refuge. Il a ensuite été proposé aux élèves de participer à cette semaine nationale. « Il y a des actes homophobes au lycée, confie l'un des élèves, Alexis. L'homophobie commence par un regard, une parole, un geste.

Après l'intervention, nous avons répondu à un questionnaire. 97 % des élèves ont trouvé les interventions utiles et 11 % ont déclaré qu'ils avaient déjà subi des actes homophobes. » « C'est un sujet dont nous parlons souvent entre nous, fait remarquer Camille. Nous côtoyons des personnes homosexuelles mais aussi des homophobes. »

« Faire évoluer les mentalités »

Le but de cette semaine est que chacun réfléchisse « pour essayer de faire évoluer les mentalités », espère Justine.

Rubans bleus accrochés sur la poitrine, symboles du Refuge et de la lutte contre l'homophobie, les quatorze élèves tiendront un stand où ils collecteront les dons et informeront leurs camarades pour tenter de lutter contre l'homophobie. Ils ont également reçu des cartes qui leur permettent de quêter sur la voie publique. Ils n'ont pas attendu la semaine nationale pour faire appel à la générosité. Déjà 415 euros ont été collectés. Ils en espèrent plus après les journées organisées dans le lycée.

L'argent sera donné au Refuge, basé à Montpellier et qui possède



Quatorze lycéens de Jean-Guéhenno sont impliqués dans la lutte contre l'homophobie dans leur établissement.

des logements pour les jeunes victimes à Paris, Lyon, Marseille et Toulouse. En 2013, le Refuge a accueilli 800 jeunes. « Un nombre qui a doublé en un an, explique Jean-Marie Labbé. Un effet du mariage pour tous qui a incité des jeunes à révéler leur homosexualité à leurs familles qui les ont ensuite rejetés. » Le Refuge accueille ainsi ces jeunes tout en travaillant à renouer des liens entre eux et leurs familles.

Jeudi 15 mai, Marion, Justine, Camille, Célia, Laurie, Léa, Pauline, Lise, Alexis, Fiona, Aurore, Pauline, Angelina et Baptiste sensibiliseront leurs camarades pour que les actes d'homophobie disparaissent peut-être un jour de l'enceinte du lycée et au-delà. Ils envisagent aussi avec leur proviseur de créer une antenne Berry du Refuge.

Stéphanie Payssan

• Les dons peuvent être faits par courrier adressé au lycée Jean-Guéhenno à l'attention de Jean-Marie Labbé. Les chèques sont à libeller à l'ordre de l'Association nationale Le Refuge.